

# LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

JOURNAL LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE ET PÉDAGOGIQUE

MENSUEL

VOL. III

MONTREAL, 1ER MAI 1891.

No 3

## LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

Editeur: - - - - - JOSEPH DE LA ROCHELLE

Nous avons appris avec douleur la mort de Madame G. S. Roussel, née E'conore Bosticha y Cinganeli, mère de notre zèle collaboratrice, Mademoiselle Marie Roussel. Madame Roussel est décédée à la Nouvelle-Orléans, le 7 avril dernier, dans sa 60ème année.

Nous sympathisons avec la famille.

## NOTES ÉDITORIALES

L'inauguration du Congrès sténographique de Berlin a été fixée au 1er octobre prochain. Sa durée sera de quatre jours, sous la réserve de pouvoir l'étendre.

Le gouvernement russe va bientôt lancer des invitations pour un congrès international devant avoir lieu à Moscou, en 1893. On y étudiera des sujets d'instruction.

Le comité stolzéen a résolu, dans sa séance du 14 mars, d'inaugurer le congrès stolzéen samedi, le 26 septembre, par un accueil solennel des participants. Le lendemain aura lieu une grande assemblée générale et une visite à la tombe de Stolze. Les séances officielles sont fixées au 28, 29 et 30 septembre.

Lors de la discussion sur la "sténographie à l'école," dans le "Schoolmaster," le journal le plus répandu du genre, la méthode du système Sloan a eu la palme pour l'anglais. Plusieurs professeurs ont déclaré qu'ils avaient dû abandonner la méthode Pitman, qu'il est trop difficile pour les enfants, et que le système de Sloan n'offre aucune difficulté à leurs élèves.

Le mois dernier, il y a eu, au collège de Saint-Aimé, une grande soirée dramatique, qui a obtenu un véritable succès. La pièce qui a été jouée avait titre "Le mariage du veuf," grand drame en trois actes, dont les rôles ont été remplis par les jeunes élèves Z. Thibault, Euclid Mercier, Oscar Bélisle, Xavier Bonin, Alexis Caya, J. B. Careau, J. B. Nadeau, Z. Bergeron, A. Audet et Louis Lorrain. Les élèves Z. Thibault et Alexis Caya se sont surtout fait remarquer et ont été vivement applaudis. Tous deux ont joué d'une manière admirable. Les deux petits martyrs, Oscar Bélisle et Xavier Bonin, se sont aussi surpassés. Le digne curé de la paroisse, M. l'abbé Goulard, son vicaire, M. l'abbé Hackett, et autres ont assisté du village, assistants à cette séance, qui fera époque dans les annales du collège de Saint-Aimé. lequel, nous le disons avec plaisir, est dirigé avec beaucoup de talent par le révérend Frère Antoine. C. S. C.

## BEAU SUCCÈS

Au mois de mars dernier, il y a eu un concours de sténographie anglaise — système Sloan — au convent de la Présentation, à Saint-Jean, Terreneuve, sous la présidence de M. l'abbé D. J. O'Brien, membre du bureau des examinateurs. On a dicté aux quatorze jeunes filles qui concourraient durant cinq minutes, 455 mots d'un rapport des procédures de la législature publié dans l'"Evening Herald" de Saint-Jean. Toute la dictée a été sténographiée correctement par chacune des quatorze élèves, qui ont ensuite transcrit rapidement.

La sténographie et un numéro du "Herald" sont arrivés à Londres le 2 avril dernier, le tout certifié par M. l'abbé O'Brien. La sténographie était excellente et les concurrentes ont reçu un diplôme enluminé de M. J. M. Sloan, pour une moyenne de 90 mots à la minute.

Si l'on considère que le sujet était difficile et que toutes les élèves ont subi l'épreuve, c'est un des plus brillants succès accomplis par de jeunes élèves.

On nous informe que la révérende Sœur qui enseigne la sténographie au convent de la Présentation connaît parfaitement bien la méthode de Sloan et qu'elle a obtenu un diplôme du Sloan-Duployan College, de Londres, et nous le croyons sans peine, après le succès que ses élèves viennent de remporter et qui prouve en même temps qu'elle sait bien enseigner.

Voici les noms des nouvelles diplômées: Agnes Collins, Katie Bearn, Lizzie Howlett, Sarah Barter, Katie Graham, Annie Browne, Lizzie O'Dwyer, Annie Sopp, Minnie Collins, May Garland, Maggie O'Leary, Ellis Winslow, Lizzie Butler, Minnie Flynn.

Nos félicitations à l'institutrice et à ses élèves.

## CHRONIQUE STÉNOGRAPHIQUE

\* Le sténographe en chef du Grand-Tronc, M. Read, est décédé.

\* L'Angleterre possède le plus rapide sténographe, pouvant écrire 240 mots à la minute.

\* Aux États-Unis, la première société de sténographes français vient de se former à Marlboro, Mass.

\* M. le Dr Weber, président du cercle sténographique luxembourgeois, M. Sarradin, sténographe à la Chambre des Députés, à Paris, ont été nommés officiers d'académie.

\* A une séance du mois dernier, la "Canadian Stenographers Society" de Montréal, a fait ses élections, dont voici le résultat: — Président, M. Chas. Hale; 1er vice-président, M. Robt. Gultman; 2nd vice-président, M. Alex. Beck; secrétaire, M. J. E. McKachran; secrétaire archiviste, Miss J. M. Finlayson; trésorière, Miss Nellie Harrington. Conseil: Mme Bullock, Miss Eaton, Miss Hanna, Miss McLubie, MM. W. A. Gaudin, Lyster, Montgomey, Hood et J. A. Jacous.